

La guerre civile en Espagne

SUITE DE LA PREMIERE PAGE

Le Communiqué du G. Q. G.

Salamanque, 8. — Communiqué officiel du grand quartier général. Situation à 20 heures : Armées du nord, division de Soris ; poursuite d'une contre-attaque de nos forces dans le secteur de Guadalajara. L'ennemi a été délogé de plusieurs positions qu'il occupait.

Deux navires rebelles ont bombardé Port-Bou

Perpignan, 8. — Ce matin, deux navires appartenant à la flotte nationaliste espagnole ont ouvert le feu sur le port de Port-Bou, tirant une vingtaine de coups chacun. L'un des bateaux, un croiseur, a mis trois flammes et a fait un signal lumineux violet au second qui paraissait être un torpilleur et qui a hissé alors le grand drapeau.

Les effets du bombardement

Barcelone, 8. — Le Commissaire général d'ordre public a remis à la presse la note suivante : « Ce matin à 2 heures, le croiseur factieux a Canarias a bombardé la ville de Port-Bou et le petit port de Culera. Le bateau factieux a profité de la nuit pour s'approcher de la côte et tirer trois coups de canon. Les nouvelles que nous avons reçues, un des obus est tombé à la Centrale téléphonique. Un des employés qui se trouvaient à côté de la Centrale téléphonique a été blessé. On ignore si les autres obus ont causé d'autres victimes. Les renseignements manquent également sur l'importance des dégâts. L'employé blessé à la Centrale téléphonique ne serait pas gravement atteint.

De nombreux otages fusillés à Santander et à Bilbao

Bayonne, 8. — Des renseignements recueillis auprès des réfugiés de Santander et de Bilbao il résulte qu'à la suite des récents bombardements de ces deux villes par les insurgés, un grand nombre ont été fusillés à Santander et à Bilbao.

Une ligne aérienne Berlin-Burgos

Avia, 8. — On annonce officiellement l'ouverture d'une ligne aérienne de Berlin à Burgos.

Le Reich disposera des deux vapeurs espagnols saisis

Dependant de source insoumise on avait annoncé que l'incident du « Palos » avait été réglé avec Valence. Paris, 8. — Le gouvernement roumain de Valence a cédé devant l'altitude transgénéraliste adoptée par la flotte allemande. Elle est la nouvelle annoncée hier au micro par le général national espagnol Quijano de Llano et confirmée d'une façon indirecte un peu plus tard par le gouvernement de Valence lui-même.

Le cargo norvégien « Ibis » a été relâché

Oergen, 8. — Selon une dépêche reçue par l'intermédiaire des norvégiens qui a été arraisonnée dans le détroit de Gibraltar et conduit à Alger. Le navire a été relâché par les insurgés espagnols dans l'après-midi d'hier.

LES REPONSES allemande et italienne

Le Gouvernement français est prêt à prendre toutes mesures pour empêcher le départ des volontaires dès qu'un accord sera intervenu sur l'institution d'un contrôle. Paris, 8. — On considère ce matin dans les milieux autorisés que les réponses allemande et italienne à la démarche franco-britannique pour une interdiction des départs de volontaires en Espagne vont permettre de poursuivre les négociations au sein du comité de non-intervention en vue d'aboutir à une décision rapide. On ne veut pas revenir en effet dans la note du gouvernement de Berlin les trois premiers paragraphes qui relèvent de la politique. On porte surtout toute son attention sur le paragraphe 4 par lequel Reich se déclare prêt à appuyer toutes les mesures destinées à empêcher l'envoi des volontaires dans la péninsule ibérique. Les deux premières conditions posées par l'Allemagne à son acceptation (un accord entre tous les Etats intéressés et la tenue de toutes les décisions des autres questions relatives à l'immigration indirecte) ne renouvellent aucune objection.

SEPT VOYAGEURS LEGEREMENT BLESSES DANS LEUR WAGON

Châtelleraul, 8. — En gare de Loudun, pendant un choc violent, sept voyageurs ont été légèrement blessés, à la suite de l'accrochage de la machine, sept voyageurs ont été légèrement blessés.

ASSASSINAT A FOU-TCHÉOU DE LA FILLE D'UN DIPLOMATE BRITANNIQUE

Londres, 8. — On mande de Pékin à l'Agence Reuter : Le corps d'une jeune fille, que l'on croit être celui de Miss Pamela Werner, fille de l'ancien consul britannique, Fou-Tchéou, M. E. T. Werner, a été découvert à proximité des remparts de la ville. On croit qu'il s'agit d'un assassinat.

Le Réveil 20 Pages Illustré 0.40 parait le Mercredi en vente partout

Quant à la troisième : l'institution d'un contrôle efficace, on estime que c'est sur elle que doivent porter tous les efforts et qu'elle constitue le premier objectif si les conversations doivent aboutir dans les délais les plus brefs.

LA SEMAINE DE 40 HEURES

M. Lebas, ministre du Travail, a donné des instructions pour activer l'emploi des chômeurs par les industries que l'application de la loi va priver d'une partie de la main-d'œuvre nécessaire.

On estime à Londres que la question des volontaires doit être réglée par la voie diplomatique

Londres, 8. — Les milieux officiels anglais, après examen des réponses allemande et italienne aux récentes démarches franco-britanniques, déclarent que la question des volontaires étrangers en Espagne présente un caractère d'urgence tel qu'elle doit être débattue et réglée par la voie diplomatique et non par les soins du Comité de non-intervention. Ces milieux estiment que la procédure adoptée par le Comité de non-intervention est trop lente et que les dangers créés par l'afflux de volontaires en Espagne sont assez grands pour commander une sorte de procédure d'urgence. C'est notamment sur ce point que porte la consultation ministérielle de cet après-midi.

LE CORPS DE L'ANGLAIS QUI SE JETA DE L'AVION COLOGNE-LONDRES A ÉTÉ RETROUVÉ

Bruxelles, 8. — Le corps du millionnaire anglais, M. Max Werner, qui s'est jeté il y a quelques jours de l'avion Cologne-Londres, a été retrouvé cet après-midi par un paysan dans un bois près de Genex (Limbourg). Le cadavre est intact, les sapsin et ayant subi la chute. Seul un bouton du veston était arraché. Le corps qui était tombé de 1.000 mètres a été retrouvé à 1 m. 60 du trou fait en terre lors de la chute.

TERRIBLE VENGEANCE D'UN MARI TROMPÉ A BIACHE-SAIN-VAAST

Caché dans une garde-robe, il surprit sa femme avec son rival et abattit ce dernier à coups de matraque.

L'AFFAIRE D'ACHATS ILLÉGAUX DE BLÉ devant la Cour d'Appel d'Amiens

Un acquittement général a été rendu.

LES RELATIONS FRANCO-RUSSES

A PROPOS DU VOYAGE DE M. KLEBER LEGAY QUI A ADHÉRÉ AU « AMIS DE L'U. R. S. S. »

EN JOUANT, UN GAMIN A ÉTÉ MORTELLEMENT BLESSÉ PAR UNE AUTO A FOUQUIÈRES-LES-LENS

Vers 18 h. 30, M. Auguste Carle, commerçant, rue Voltaire à Fouquières-Les-Lens, effectuait avec son auto des livraisons rue de Chaumont. Il roulait lentement et soudain il constata que quelques gamins se trouvant sur le trottoir s'amusaient à courir après sa voiture. L'un d'eux avait pris place sur le marche-pied.

LES AVENTURES DE « KID L'ESPIÈGLE »

Plusieurs marins bretons ont été condamnés à Dunkerque des peines pour avoir passé de l'iodine en contrebande. Un demi-douzaine d'avocats plaident hier devant la Cour, où l'affaire était revenue. L'arrêt sera rendu ultérieurement.

UN VIOLENT INCENDIE A DÉTRUIT A LILLE UN MAGASIN DE SOLDES

LES DÉGATS ATTEINDRAIENT PLUSIEURS CENTAINES DE MILLE FRANCS



La maison sinistrée devant laquelle est accumulée la marchandise brûlée.

Les secours

M. Jean, commissaire de police du premier arrondissement, continua hier matin, l'enquête commencée la nuit, pour déterminer les causes du sinistre. Il se rendit aux premières constatations, qui le fonctionnaire avait constaté d'un poêle à feu continu avait occasionné l'incendie. Le beau-frère de M. Sadoun, M. Charles Bénichon, gérant du magasin a déclaré avoir quitté celui-ci avec ses quatre employés, la veille à 19 heures. Il n'aurait à cet instant rien constaté d'anormal.

Les dégâts sont importants

Indépendamment du magasin situé au rez-de-chaussée et de la réserve de l'en-

LA PROCHAINE FOIRE COMMERCIALE DE LILLE

Elle sera ouverte du 3 au 18 avril et présentera un échantillonnage très complet de l'activité industrielle.

Risque votre chance en achetant un billet de la TOMBOLA DE LA PRESSE

et vous emporterez peut-être le 1^{er} lot 50.000 fr.

Le Krach de la Banque ISORÉ, DE CASSEL

Le syndicat continue à réunir tous les éléments comptables pour établir le bilan et le passif de la banque Isoré & Cassel. Actuellement, M. Debouvry s'emploie à mettre à jour le compte des correspondants.

La faillite Leurs, d'Arras devant la Cour d'appel

Charles Leurs, négociant en grains à Arras, a demandé le bénéfice de liquidation judiciaire devant la Cour de Douai, probablement dans la deuxième quinzaine de janvier.

ECHOS et CARNET

CALENDRIER. — Samedi 8 janvier 1937. — Soleil : lever, 7 h. 44 ; coucher, 17 h. 42 ; Lune : lever, 13 h. 4 ; coucher, 13 h. 40. Aujourd'hui : Saint-Marcellin. — Demain : Saint-Valentin.

MÉTÉOROLOGIE. — Station de Lille. — Observations faites le 8 janvier 1937, à 17 h. 30 : Baromètre : 777 mm. 9 ; Humidité relative : 65 ; Vitesse du vent : 13 km. à l'heure ; Direction du vent : Ouest ; Force : faible ; Direction des nuages : Pas d'observation ; Etat du ciel : éclairci ; Prévisions pour aujourd'hui : Très frais ; Assez beau.

PREVISIONS DE L'OFFICE NATIONAL. — Région Nord. — Ciel se couvrant progressivement par l'ouest avec brumes ; Vent modéré du secteur Ouest ; Minimum de température en hausse de 3 à 4 degrés sur la veille.

NOTRE CALENDRIER HISTORIQUE

1514. Mort d'Anne de Bretagne, la bonne Duchesse. Par son mariage avec Charles VIII, son duc de Bretagne, elle couronna le France.

1787. Mort à l'âge de cent ans, de l'Académicien Fontenelle, neveu de Corneille. Il était l'homme le plus universel de son siècle.

1822. A Strasbourg naît le prodigieux dessinateur qui fut Gustave Doré. Sa précocité et sa qualité de miracleux ; il parait à peine qu'il dessinait déjà.

1871. Le général Bourbaki, commandant en chef de l'armée de l'Est, livra sur les hauteurs de Villersart un combat heureux au général allemand Werder, sans pouvoir toutefois réussir à déboucher Belfort.

1873. A Chislehurst (Angleterre), meurt Napoléon III.

1878. Mort de Victor Emmanuel II, fondateur du nouveau royaume d'Italie.

1905. La célèbre révolutionnaire Louise Michel meurt à Marseille.

1928. Le comité exécutif des Soviets décide le bannissement en Sibirie des 30 chefs de l'opposition, dont Trotsky, Rakowsky, Kamenev et Zinovieff.

LOTTERIE DES RÉGIONS LIBÉREES. Tirage à Lens de la 2e série. BANQUES et TABACS. 9000.

LA PROCHAINE FOIRE COMMERCIALE DE LILLE

Elle sera ouverte du 3 au 18 avril et présentera un échantillonnage très complet de l'activité industrielle.

La Foire Commerciale de Lille ne tient ses assises chaque année que 15 jours au Printemps. Mais on ne soupçonne pas le travail continu qu'exige de la part des services administratifs de la Foire, d'un bout à l'autre de l'année, la préparation de ces deux semaines de grande activité économique, au cours desquelles Lille connaît une affluence exceptionnelle et une animation extraordinaire.

L'organisation de cette quinzaine d'affaires qui attire toujours tant de monde, tant de fabricants que d'acheteurs, et qui est un marché international de grande envergure, entraîne une grosse besogne matérielle et la réalisation même d'une aussi vaste exposition dans les locaux sans cesse agrandis, permet, on le sait, de procurer du travail à un très grand nombre de personnes. Outre ce résultat, appréciable au point de vue social, les repercussions économiques de la Foire Commerciale de Lille, sont importantes.

Elles apparaîtront surtout comme telles cette année, en raison des symptômes très nets de reprise qui se manifestent actuellement.

La 12e Foire Internationale de Lille est, en effet, appelée à donner un coup de fouet décisif aux affaires. De différents côtés, des industriels ont fait connaître qu'ils envisagent en avril prochain une participation plus large encore que de coutume à la grande manifestation lilloise.

Aussi n'est-il pas trop tôt pour parler de cette 12e Foire internationale qui ouvrira ses portes le 3 avril pour fermer ses portes le 18. Les renseignements parvenus aux bureaux de la Foire donnent, dès à présent, la certitude que la qualité s'y ajoutera à la quantité. Il y aura dans les différentes branches de la production un échantillonnage très complet.

Grâce à cette variété, les acheteurs seront sûrs de trouver à la Foire de Lille la possibilité de comparer les articles et les produits et de fixer alors leur choix en toute connaissance de cause et au plus juste prix. C'est du reste là le grand intérêt que présente pour tout le monde une Foire aussi abondante et aussi régulièrement fréquentée que celle de Lille.

Ces aménagements nouveaux sur lesquels nous aurons très prochainement l'occasion de revenir en détails vont être réalisés pour la prochaine Foire dont il convient de retenir les dates. Les clients qui voudront tous les jours déjà dans toutes les sections. Ce sont de bon augure pour la marche des affaires. Peut-être tient-il pour une part appréciable à l'amélioration de la situation générale, mais est conditionnée très largement par la réputation acquise de la Foire Commerciale de Lille dont les fabricants apprécient maintenant, comme il convient, le rendement effectif.

LE KRACH DE LA BANQUE ISORÉ, DE CASSEL

Le syndicat continue à réunir tous les éléments comptables pour établir le bilan et le passif de la banque Isoré & Cassel. Actuellement, M. Debouvry s'emploie à mettre à jour le compte des correspondants.

La faillite Leurs, d'Arras devant la Cour d'appel

Charles Leurs, négociant en grains à Arras, a demandé le bénéfice de liquidation judiciaire devant la Cour de Douai, probablement dans la deuxième quinzaine de janvier.

Le Krach de la Banque ISORÉ, DE CASSEL

Le syndicat continue à réunir tous les éléments comptables pour établir le bilan et le passif de la banque Isoré & Cassel. Actuellement, M. Debouvry s'emploie à mettre à jour le compte des correspondants.

La faillite Leurs, d'Arras devant la Cour d'appel

Charles Leurs, négociant en grains à Arras, a demandé le bénéfice de liquidation judiciaire devant la Cour de Douai, probablement dans la deuxième quinzaine de janvier.